

EL TRABAJO

Publicación Quincenal consagrada al Comercio y á la Industria, en la cual figuran las principales casas de España

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En toda España, año..... 2 pesetas.
Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pago adelantado.

DIRECTOR

Blas Sánchez-Ballesteros

Administrador Propietario

GREGORIO LOPEZ DE LERMA Y GIMENEZ
á quien se dirigirá toda la correspondencia.

LA REVISION ARANCELARIA

Por fin sonó la hora y ayer se abrieron las Cortes después de un larguísimo período de clausura tan pernicioso para la vida del país.

Si el Sr. Azcárraga, primero, y el Sr. Villaverde, después, han venido gobernando anticonstitucionalmente prescindiendo del Parlamento y arreglándose con la socorrida *Gaceta*, más daño que el principio y precepto constitucional ha sufrido el país por virtud de ese cómodo procedimiento que sólo adoptan los políticos débiles é incapacitados, los inhábiles para la dirección de la cosa pública.

En trascendentalísimos y vitales asuntos tendrán que entender las Cortes al reanudar sus tareas y entre ellos ocupa preferente lugar, debe ocuparlo al menos, la reforma arancelaria, medida legislativa que á todos interesa en alto grado y en la que el elemento productor tiene fija hace tiempo su mirada.

Punto de partida de las discusiones parlamentarias, materia de debate luminoso é imparcial debe ser la obra que presentará á la consideración de las Cámaras la Junta de Aranceles y Valoraciones, y sobre la cual suspendemos nuestro juicio hasta que sea llegado el momento oportuno.

No obstante, como prólogo ó preparación de nuestro estudio, hemos de consignar, de reiterar, la aspiración de todas las clases agrícolas de que las proyectadas reformas arancelarias se acuerden bajo la base de la conciliación de todos los intereses. Son éstos tan heterogéneos, tan varios, tan susceptibles, que si la

labor de la Junta de Aranceles ha sido difícil y erizada de escollos, mayor, más ímproba tiene que ser la de las Cortes y verdaderamente extraordinaria su perspicacia y tacto para desfacer entuertos y rectificar posibles errores...

Tan respetables son los intereses de la industria agrícola como los de la fabril; ni aquéllos deben posponerse á éstos, ni éstos medrar á expensas de aquéllos. Cada ramo tiene su campo de expansión, de explotación, su margen mercantil, y sería sensible, más que sensible, funesto, que una ligera apreciación de las cosas, de los aspectos de uno y otro, motivare un acuerdo que lesionaría á cualesquiera de ellos.

La revisión arancelaria no presenta ese solo peligro; ofrece también el de la esperada sublevación de nuestros librecambistas que parecen haber cobrado alientos durante el prolongado mutis que han hecho desde su fracaso. Contra el libre cambio y el proteccionismo «convencional» hay que librar ruda batalla.

Veremos si las actuales Cortes compensan al país de la pereza y holganza á que han estado entregadas durante unos meses, por no decir durante toda su vida constitucional.

Sensible Desgracia

El día último del pasado Mayo ocurrió un accidente del que fué víctima el obrero José Cañizares.

Hallábase éste con otro hermano llamado Francisco ocupados en la extracción de cascás ó maderas, en la bodega de la casa propiedad del médico de ésta don

Francisco Laguna, cuando al pasar por el empotro tropezó con unos azufradores que sin duda estaban en contacto con una botella que había sobre el pretil de una ventana, cayendo aquélla sobre la cabeza del José derramando su líquido, que resultó ser ácido sulfúrico, sobre la cara de aquél, que la abrasaba terriblemente así como los ojos, quedando ciego en aquel momento.

Dando gritos de dolor y después de caer de un caballo de madera, salió al patio donde se hallaba el dicho Sr. Laguna que, al verlo en aquel estado y creyendo que hubiera ido á beber de la botella, que nunca debió tener en aquel sitio, le apostrofó y arrojó á la calle, negándose, no obstante de tener á su alcance el botiquín del Consultorio que en dicha casa tiene establecido el eminente médico-cirujano D. Cristino García-Caminero, á prestarle los primeros auxilios que hubieran contrarrestado los terribles efectos del ácido que bien conocía, cumpliendo en primer lugar un acto de humanidad á que todos estamos obligados, y él más que todos por sus conocimientos médicos.

En la farmacia de D. Carlos Rubio, le fué administrada como medida preventiva agua de cal en las quemaduras, hasta que el médico del Igualatorio, que lo es de la compañía de Accidentes del Trabajo, se encargó de la asistencia facultativa del herido.

Hemos visitado á éste, quien con tristes frases nos contó el suceso, lamentándose amargamente de la conducta del Sr. Laguna, á quien deberá la pérdida casi por completo del ojo izquierdo, pues de asistirle inmediatamente hubieran sido menores los estragos del terrible ácido, que imprudentemente se tenía en un

sitio por donde habían de andar personas ignorantes.

Celebraremos un pronto y total restablecimiento al lesionado, deseando de todas veras que no se confirmen los temores de la pérdida del ojo izquierdo, del que hoy se encuentra privado de luz.

NOTAS MERCANTILES

Las importaciones de trigo y harinas

La introducción de trigo exótico en los mercados españoles ya en aumento, como era de esperarse, dado lo deficiente de la cosecha última.

En los cuatro primeros meses del año que corre se han importado 180.972.676 kilos de dicho cereal, cantidad que representa un valor de 45.514.479 pesetas.

En el mismo cuatrimestre de 1904 dicha importación fué de 48.679.243 kilos valorados en 11.439.622 pesetas, y en 1903, menor aún, ó sea de 21.638.070 kilos, cuyo importe asciende á 5.084.945 pesetas.

Resulta, pues, que van entrando en los meses de Enero á Abril de 1905, ambos inclusive, 132.293.433 kilos de trigo más que en los cuatro primeros meses de 1904, y respecto á 1903, unos 159.334.606 kilos más.

La importación de harinas se ha desarrollado en esta forma:

1903—	209.334 kilos,	valorados en 68.074 ptas.
1904—	131.713 »	123.594 »
1905—	3.920.163 »	1.298.655 »

Comercio Vinícola

El movimiento de exportación de nuestros vinos ha decaído bastante en lo que va de año. La